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Le mardi 23 septembre 2014, à 20 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 
A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. Martial Levac, offre ses salutations aux personnes présentes 
et ouvre la séance à compter de 20 h. 

 
 Présences : CONSEILLÈRE ET CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. Martial Levac, président 
- M. Jonathan De Serres, vice-président 
- M. François Bazinet 
- M. Roger Chartrand 
- M. André-Paul Lalonde  
- M. Jean Lemay 
- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

     
  ÉLÈVE-CONSEILLÈRE, ÉLÈVE-CONSEILLER  
  - Mme Christine Bourgeois  
  - M. Francis Leroux  
   
  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 
- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 
- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 
- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 
- Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

  -   Mme Johanne Côté, attachée de direction 
   
  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 
 
 Absence 
 motivée : -  M. Michel Pilon, conseiller scolaire 
 

  

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire : -  M. François Boudrias, vice-président, AEFO – unité Est    
    catholique 

- Mme Tina Charbonneau, animatrice pastorale 
- Mme Nathalie Ladouceur, conseillère pédagogique 
- M. Julien Lalonde, animateur culturel 

  
B - PRIÈRE 
 

Le conseiller scolaire Jean Lemay récite une prière avant le début de la rencontre. 
 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 
  
RÉSOLUTION № 14-09-7172 : 
 
 Proposé par : M. Roger Chartrand 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 
 « Que l’ordre du jour soit approuvé, tel que présenté. » 

 Adoptée 
 
D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS - Aucune 
 
E - RAPPORTS  
 
 (1) Président du Conseil 
  

Le président du Conseil offre ses salutations aux personnes présentes et souhaite à 
tous les membres du personnel du CSDCEO, une bonne rentrée scolaire 2014-
2015.  
 
Il partage ensuite avec ses collègues, les activités auxquelles il a participé depuis la 
dernière rencontre du Conseil : 

 
- AGA du Centre de traitement du CHEO (25 juin 2014); 
- Fête de retraite d’un collègue, à Cornwall (28 juin 2014); 

  - Entrevues – poste de direction pour le Service des ressources humaines 
(9 juillet 2014); 

  - Comité de vérification (audioconférence) (26 août 2014); 
- Souper – ACFO Ottawa/Prescott-Russell (8 septembre 2014); 
-  Rencontre à l’Université d’Ottawa portant sur La gouvernance 

communautaire et la recherche collaborative (12 septembre 2014); 
  - Comité de participation des parents (16 septembre 2014); et 
  - Rencontre du C.C.E.D. (18 septembre 2014). 
 

Le président profite ensuite de l’occasion pour féliciter ses collègues qui ont tous 
été élus sans opposition. 
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 (2) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 
Dans le cadre de la chronique Célébrons nos succès, le directeur de l’éducation 
souligne que le 5 octobre marque annuellement la Journée mondiale des 
enseignantes et des enseignants et que pour souligner cette journée importante 
dans le monde de l’éducation, l’équipe administrative du CSDCEO fera parvenir 
une note de remerciements à chacun des membres du personnel enseignant, ainsi 
qu’aux membres du personnel en appui à l’enseignement.  
 
À son tour, il félicite tous les membres du Conseil pour leur élection sans 
opposition et souligne que cela apporte stabilité et harmonie au sein du CSDCEO. 

 
 (3) Élève-conseillère, élève-conseiller 
 

À tour de rôle, l’élève-conseiller Francis Leroux et l’élève-conseillère Christine 
Bourgeois partagent avec les membres, les différentes activités auxquelles ils ont 
participé depuis le début de l’année scolaire 2014-2015. 
 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS  
 

 La conseillère scolaire Sergine Rachelle Myre-Bouchard et les conseillers scolaires 
Martial Levac et André-Paul Lalonde ayant déclaré un conflit d’intérêts au point G-(2) 
traité à huis clos, ils quitteront leur siège pour la discussion du point S de l’ordre du jour. 
 

G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 (1) Séance ordinaire, 24 juin 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7173 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. François Bazinet 
 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 24 juin 2014 soit approuvé, 
tel que présenté. » 
 

 Adoptée 
 
H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL  
 

 Se référant au point K-(4) du procès-verbal en question, un membre demande que ledit 
protocole de communication pour le transport scolaire soit acheminé à tous les membres 
du Conseil, tel que convenu. 
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I - RAPPORTS DES COMITÉS 

(1) Comité de participation des parents, 6 mai 2014 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7174 : 
 
 Proposé par :  M. François Bazinet 
 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le 6 mai 2014. » 
  

  Adoptée 
 
 (2)  C.C.E.D., 15 mai 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7175 : 
 
 Proposé par :  M. François Bazinet 
 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 
compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  
15 mai 2014, tel que présenté. »  
 

  Adoptée 
 

(3)  Comité de vérification, 17 juin 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7176 : 
 
 Proposé par :  M. Jean Lemay 
 Appuyé par :  M. Jonathan De Serres 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion du Comité de vérification, tenue le 17 juin 2014. »  
 

  Adoptée 
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(4)  Comité de vérification, 26 août 2014 

 
RÉSOLUTION № 14-09-7177 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. André-Paul Lalonde 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve le choix de la 
firme Deloitte pour les services d’audit externe, pour un mandat de cinq ans, pour 
l’exercice financier se terminant le 31 août 2018, avec la possibilité d’un renouvellement 
pour deux années additionnelles, tel que présenté dans le rapport de recommandation 
2014-2015 : VERIF-01. »  
 

  Adoptée 
  

(5)  Comité plénier, 9 septembre 2014 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7178 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 
de la réunion en comité plénier, tenue le mardi 9 septembre 2014. »  
 

  Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7179 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-13-14, du surintendant de l’éducation Alain Martel, portant sur la délégation de 
pouvoir pour l’été 2014. »  
 

  Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7180 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive la structure 
organisationnelle du bureau central, telle que présentée dans les organigrammes. »  
 

  Adoptée 
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(5)  Comité plénier, 9 septembre 2014 – (suite) 

 
RÉSOLUTION № 14-09-7181 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
des membres du Conseil exécutif, portant sur leurs responsabilités. »  
 

  Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7182 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 
SEAM-15-14, du surintendant de l’éducation Alain Martel, portant sur la Stratégie 
ontarienne en matière de leadership (SOL) et la Stratégie du développement du leadership 
au niveau du Conseil scolaire (SDLC) 2014-2015, tel que présenté. »  
 

  Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7183 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC-
02-2014, de l’adjointe à la surintendance Lynn Charbonneau, portant sur la 
programmation des cours d’été 2014. »  
 

  Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7184 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-
11-2014, de la surintendante de l’éducation France Lamarche, portant sur le camp 
d’apprentissage au palier élémentaire. »  
 

  Adoptée 
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(5)  Comité plénier, 9 septembre 2014 – (suite) 

 
RÉSOLUTION № 14-09-7185 : 
 
 Proposé par :  M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par :  M. Roger Chartrand 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur l’environnement Google. »  
 

  Adoptée 
 
J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)   25 septembre : Jour des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes 
 
Le directeur de l’éducation mentionne que le 25 septembre, francophones et 
francophiles de l’Ontario soulignent le Jour des Franco-Ontariens et des Franco-
Ontariennes et ajoute que tous en profitent également pour célébrer l’anniversaire 
du drapeau franco-ontarien, qui fût hissé pour la première fois officiellement il y a 
39 ans.  
 

(2)   Fête de l’Action de grâce 
 

Le directeur de l’éducation souligne ensuite que l'ensemble des écoles 
souligneront la fête de l'Action de grâce, le lundi 13 octobre, en participant à une 
messe ou à une cérémonie afin de remercier le Seigneur pour l'abondance que nous 
connaissons et pour le privilège que nous avons de vivre dans un pays épargné par 
les affres de la guerre. 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7186 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire désigné, portant sur les affaires traitant de 
francophonie et de catholicité. » 
 

 Adoptée 
 
K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
 
 (1)  La construction identitaire francophone – catholique au CSDCEO, 2014-2015 
 

La surintendante de l’éducation France Lamarche invite madame Tina 
Charbonneau, animatrice pastorale, madame Nathalie Ladouceur, conseillère 
pédagogique et monsieur Julien Lalonde, animateur culturel à présenter les 
initiatives mises en place afin de développer chez les élèves du CSDCEO leur 
appartenance à la francophonie et la catholicité.  
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(1) La construction identitaire francophone – catholique au CSDCEO, 2014-2015  

 – (suite) 
 

 À l’aide d’un support technique, madame Charbonneau fait un retour sur les 
activités-clés vécues dans les écoles au cours de la dernière année scolaire. Elle 
présente également le sous-thème pastoral de la présente année scolaire qui est  
« Justice » et explique de quelle façon les élèves le vivront, dans les écoles. 
 
Monsieur Lalonde donne ensuite les grandes lignes concernant un méga-camp de 
leadership culturel et pastoral auquel participeront en novembre le Sénat des 
élèves, les élèves composant les Gouvernements des élèves dans les écoles 
secondaires et les élèves du groupe PASTO, afin qu’ils développent leurs qualités 
de leader chrétien et francophone. Il explique que ces jeunes deviendront par la 
suite des personnes-ressources au sein de leurs écoles respectives. 
 
Madame Ladouceur présente aux membres le Cadre de référence de l’élève des 
écoles catholiques de l’Ontario : Attentes et espoirs. Ensuite, à l’aide d’un support 
technique, elle présente pour chacune des régions du Conseil, des photos où les 
élèves participent à des activités démontrant les huit attentes formant le profil de 
sortie de la finissante ou du finissant de l’école catholique de langue française. 
 
Les membres mentionnent apprécier la version abrégée, qui est simplifiée pour les 
élèves. 
 
Un membre demande de partager ces documents avec les membres du clergé, lors 
des rencontres annuelles. 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7187 : 
 
 Proposé par : M. Jean Lemay 
 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-
13-2014 de la surintendante de l’éducation France Lamarche, portant sur la construction 
identitaire francophone – catholique au CSDCEO, 2014-2015. » 

 Adoptée 
 
   (2)  Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 

scolaire 2014-2015 
 

 Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 
jour portant sur les effectifs. Il ajoute que pour le ministère de l’Éducation, les 
données officielles vérifiées sont émises en date du 31 octobre. 
 
Un membre demande d’obtenir les données pour les années antérieures. 
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(2)  Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 

scolaire 2014-2015 – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7188 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 

   
  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEAM-

14-14, Mise à jour au niveau des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 
scolaire 2014-2015¸tel que présenté. » 

 
Adoptée 

  
(3) Résultats aux évaluations provinciales, 2013-2014 

 
La surintendante de l’éducation France Lamarche présente son rapport joint à 
l’ordre du jour portant sur les résultats obtenus par les élèves du Conseil des cycles 
primaire et moyen lors des évaluations provinciales de l’Office de la qualité et de 
la responsabilité en éducation (OQRE). 
 
Elle précise qu’une analyse approfondie des résultats sera effectuée et que des 
interventions ciblées seront mises en place, accompagnées d’actions pédagogiques, 
afin d’augmenter le rendement des élèves. 

 
  En terminant, la surintendante de l’éducation mentionne que l’OQRE soulignera 

en novembre 2014, l’École élémentaire catholique Embrun pour ses pratiques 
réussies visant l’amélioration du rendement de ses élèves. 

 
  Un membre mentionne l’importance des résultats obtenus par les élèves aux tests 

provinciaux et souhaite qu’ils s’améliorent grâce à des stratégies d’appoint. 
 
  Le président du Conseil remercie les membres du personnel pour l’appui prodigué 

aux élèves en prévision de ces tests provinciaux. 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7189 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand  
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-
12-2014 de la surintendant de l’éducation France Lamarche, portant sur les résultats 2013-
2014 aux évaluations provinciales de l’OQRE, aux cycles primaire et moyen. » 
 

Adoptée 
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(4)  Santé et sécurité au travail 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7190 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la politique en 
matière de santé et de sécurité au travail, en conformité avec l’article 25(2)j) de la Loi sur 
la santé et la sécurité au travail, telle que présentée dans le rapport de recommandation 
2014-2015 : SA01 du surintendant des affaires et trésorier. » 

Adoptée 
 
(5)  Élections scolaires de 2014 

 
Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour 
concernant la création et le mandat d’un comité de vérification de conformité aux 
élections municipales 2014 pour le CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE. 
 
Un membre rappelle à ses collègues de soumettre leur rapport financier, même 
s’ils ont été élus sans opposition. 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7191 : 
 
 Proposé par : M. Roger Chartrand 
 Appuyé par : M. François Bazinet  
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la nomination 
des personnes suivantes pour siéger au Comité de vérification de conformité aux élections 
de 2014 du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE, à compter du 1er décembre 2014 : 

- François Bertrand, 
- Michel Comtois, 
- Claudine Girault, 
- Mario Lajoie et 
- Robert Lefebvre, 

 telle que présentée dans le rapport de recommandation 2014-2015 : SA02 du surintendant 
des affaires et trésorier. » 

Adoptée 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7192 : 
 
 Proposé par : M. Roger Chartrand 
 Appuyé par : M. François Bazinet  
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les pratiques et 
procédures administratives du Comité de vérification de conformité aux élections 
scolaires 2014 du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE, telles que présentées dans le rapport de 
recommandation 2014-2015 : SA02 du surintendant des affaires et trésorier. » 

Adoptée 
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(6)  Ratification des comptes et factures  

 
RÉSOLUTION № 14-09-7193 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 1 160 642,23 $ et les transactions bancaires au montant total de 
22 356 090,10 $, pour un total de 23 516 732,33 $, pour le mois de juin 2014, tel que 
présenté. » 

 Adoptée 
  
RÉSOLUTION № 14-09-7194 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 2 067 690,34 $ et les transactions bancaires au montant total de 
4 079 025,71 $, pour un total de 6 146 716,05 $, pour le mois de juillet 2014, tel que 
présenté. » 

 Adoptée 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7195 : 
 
 Proposé par : M. Jonathan De Serres 
 Appuyé par : M. François Bazinet 
 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 
comptes au montant de 731 358,49 $ et les transactions bancaires au montant total de 
3 381 839,88 $, pour un total de 4 113 198,37 $, pour le mois d’août 2014, tel que 
présenté. » 

 Adoptée 
 
L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 
 

Le représentant du Conseil à l’AFOCSC mentionne que les bureaux de l’AFOCSC 
déménagent, à compter du 1er octobre 2014. 
 
Il souligne que le ministère de l’Éducation a modifié le Règlement 357/06 
concernant les honoraires des conseillers et des conseillères scolaires. 
 
Il ajoute que la prochaine réunion du conseil d’administration de l’AFOCSC aura 
lieu avant la rencontre de l’OPÉCO, le 9 octobre 2014. 
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(2) Correspondance du Bureau de santé de l’est de l’Ontario 

 
Le directeur de l’éducation fait une mise en contexte de la demande reçue du 
Bureau de santé de l’est de l’Ontario concernant les programmes buccodentaires 
subventionnés par le gouvernement. 
 

RÉSOLUTION № 14-09-7196 : 
 

 Attendu qu’  il est prévu qu’en commençant en août 2015, le ministère de la Santé et des 
Soins de longue durée propose de regrouper en un seul programme 
commun, chacun des six programmes buccodentaires subventionnés par le 
gouvernement, l’admissibilité à ce nouveau programme, Beaux sourires 
Ontario II (BSO II), ne sera déterminée qu’au moyen d’une évaluation de 
la situation financière, faisant en sorte que les besoins de santé 
buccodentaire de l’enfant ne seront plus pris en compte; 

 
 Attendu qu’ en raison de cette entente courante et de son extrapolation jusqu’en août 

2015, 713 enfants de la région de l’Est ontarien n’auront plus accès aux 
programmes de santé buccodentaire parce qu’ils ne seront plus admissibles 
au nouveau programme BSO II, et qu’ils ne pourront plus accéder à un 
programme fondé sur les besoins pour couvrir leurs soins buccodentaires; 

 
 Attendu qu’ en raison de cette entente courante et de son extrapolation jusqu’en août 

2015, 1 500 enfants de la région de l’Est ontarien n’auront plus accès aux 
services préventifs de santé buccodentaire tels le fluorure et les agents de 
scellement; 

 
 Attendu qu’ en raison de cette entente courante et de son extrapolation jusqu’en août 

2015, non seulement l’enfant et sa famille subiront une incidence 
financière mais aussi de graves conséquences s’abattront sur la santé et le 
bien-être de l’enfant. 

 
 Il est donc : 

  
 Proposé par : M. François Bazinet 
 Appuyé par : M. Jean Lemay 

 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien fasse parvenir une lettre 
au Ministre de la Santé et des Soins de longue durée pour que le programme 
d’« urgence » que le Ministère suggère soit fondé sur les besoins buccodentaires et qu’il 
soit subventionné de façon adéquate pour répondre au niveau d’utilisation des trois 
programmes de soins actuels, fondés sur les besoins. Le taux de financement actuel est de 
21 millions de dollars (17 millions de dollars pour le PSDE et 4 millions pour l’expansion 
du PSDE); et 
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(2)  Correspondance du Bureau de santé de l’est de l’Ontario- (suite) 

 
 Que le niveau de financement actuel perçu par le biais des budgets des programmes 
généraux et de Beaux sourires Ontario, soit maintenu pour les bureaux de santé publique, 
afin d’assurer un accès équitable aux services de santé buccodentaire préventifs pour tous 
les enfants; et 

        
 Qu’une copie de cette lettre soit acheminée aux municipalités locales, à l’Association des 
municipalités de l’Ontario (AMO), aux conseils scolaires locaux, aux députés provinciaux 
de la région, au RLISS de Champlain, à tous les conseils de santé de l’Ontario, à 
l’Association of Local Public Health Agencies (alPHa), pour obtenir leur appui dans le 
but d’inciter le ministère de la Santé et des Soins de longue durée de l’Ontario de prendre 
des mesures positives pour répondre aux besoins courants de notre population. » 

 
Adoptée 

 
M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucune 

  
N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL  
  
 Un membre mentionne avoir assisté à l’activité Feuilles vives organisée par l’Université 

d’Ottawa, lors de laquelle des enseignants et des enseignantes ont fait la lecture d’une 
pièce de théâtre montée par l’École secondaire catholique de Plantagenet. Il ajoute que 
l’enseignant Nicolas Lacelle a d’ailleurs reçu des honneurs, à ce sujet. 

  
O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil)  
 

 Un membre s’informe concernant le transport scolaire en ce début d’année et le 
surintendant des affaires et trésorier répond qu’il reste quelques cas à régler. 
  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7197 : 
 
 Proposé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 
présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

1. Du MÉO 
1.1 Correspondance 

a) Lettre portant sur « Atteindre l’excellence : Une vision renouvelée de 
l’éducation en Ontario » 

   1.2 Communiqué - aucun 
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P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS – (suite) 

 
2. Du Conseil scolaire 

2.1 Communiqués 
 a) Une élève du CSDCEO, agente de changement pour la province 
 b) Les écoles catholiques, attentives aux besoins des élèves 

autochtones! 
 c) D’excellents résultats aux tests provinciaux pour les écoles du 

CSDCEO 
  3. Autres 

3.1 Calendrier des réunions. » 
 

Adoptée 
 

Le directeur de l’éducation et secrétaire mentionne que la rencontre du CCED se tiendra 
le 23 septembre, à l’École élémentaire catholique Saint-Isidore. 

 
Q - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS EN CIRCULATION – Aucun ajout 
  
R - SÉANCE À HUIS CLOS 
 
 Discussion de la séance à huis clos : pages 152 à 158. 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7198 : 
 
 Proposé par : M. Roger Chartrand 
 Appuyé par : M. Jonathan De Serres 
 

« Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 22 h 05. » 
 

 Adoptée 
 
S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 
 
RÉSOLUTION № 14-09-7204 : 
 
 Proposé par :  M. François Bazinet 
 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

   « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine la résolution 
suivante adoptée à huis clos qui se lit comme suit : 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 
sur le personnel RH-2014-07, tel que présenté. » 
 

Adoptée  
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S - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS – (suite) 

 
 Pour ce point, la conseillère scolaire Sergine Rachelle Myre-Bouchard et les conseillers 
scolaires Martial Levac et André-Paul Lalonde se retirent et s’abstiennent de voter, ayant 
déclaré un conflit d’intérêts lorsque ce sujet a été traité à huis clos. 

 
RÉSOLUTION № 14-09-7205 : 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine la résolution  
suivante adoptée à huis clos qui se lit comme suit : 

 
 Attendu que les clauses monétaires seront traitées selon le contenu de l’entente 
   provinciale; 
 
  Il est donc : 
 
 Proposé par :  M. Jean Lemay 
 Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 
« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les 
modifications aux Conditions de travail pour le personnel à la direction et à la 
direction adjointe des écoles et des services éducatifs, telles que présentées dans le 
rapport SEAM-16-14. ». » 
 

Adoptée 
 
T - LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 46.  
 
 
 
 _______________________________ _______________________________ 
 M. Martial Levac, président   M. François Turpin, secrétaire 


